

EL DIA

AÑO V.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería, un mes, 1'50 pesetas. — En provincia trim. 1'50
En el extranjero, un trimestre, 15 pesetas.

PRECIOS DE ANUNCIOS

En Almería, un mes, 1'50 pesetas. — En provincia trim. 1'50
En el extranjero, un trimestre, 15 pesetas.

REDACCION: José Jesús García n.º 12

Año V. n.º 1.459.—Almería Sábado 22 de Noviembre 1919

ADMINISTRACION: José Jesús García, 12

EL CONFLICTO DE SERÓN

Pedimos que impere la concordia

A la autoridad gubernativa y a los patrones

Con las impresiones que en la miseria y en la desolación publicamos del Presidente del Sindicato Minero de la zona de Serón, señor Viñas, dola convencer también a esos acerca del conflicto que hay elementos directores y así planteado en aquella cuenca misma a las autoridades, que minera, han quedado probados en la hora presente los conflictos sociales que surgen entre el capital y el trabajo se resuelven, no empleando pa- rra con los explotados la violencia de la fuerza, que siempre es producto de la soberbia, sino aplicando dentro de la mayor armonía procedimientos basados en la equidad y en la justicia, con los cuales nace la concordia y se restaura la normalidad.

A esa táctica, a la que todas debieron atemperarse, hemos ajustado nuestra pública actuación frente a ese conflicto, por creerla lógica, humana y justa. Por tanto, informados que hoy se celebrará una reunión en este Gobierno Civil, a la que asistirán patronos y obreros para tratar de esta huelga, entendemos que tanto los elementos patronales como la autoridad gubernativa pondrán de su parte cuanto sea necesario para llegar a una avería con los trabajadores, a los cuales no necesitamos aconsejarles cordura, porque sobradas pruebas vienen dando en el desarrollo de la difícil situación a que les llevan.

Serenidad y buena voluntad recomendamos a todos que es lo que precisa únicamente, para dar solución a esa huelga toda vez que las peticiones de los huelguistas de Serón no pueden ser ni más humanas, ni más modestas ni más justas.

Saborit, en el Parlamento

Los intereses de Almería

El diputado socialista don Andrés Saborit se ha ocupado mos como trata a obreros y autoridades. Para su reducido intelecto no existen mas leyes de la noche dará una conferencia el culto catedrático de sus caprichos y es lógico que sus representantes de este Instituto, jefe del partido reformista, don Manuel Pérez García, sobre el tema «Participación de los obreros del Campo en la riqueza agrícola», acompañará a cola.

la provincia que menos carreteras tiene y donde la vida del trabajador es más difícil.

También se ocupó del conflicto minero de Gérgal, señalando el hecho de que las diferencias económicas que se han producido entre las Compañías de Andaluces y The Soria, por reclamaciones sobre el precio de los transportes las van a pagar los obreros, pues esta última Compañía tiene suspendida la explotación de las minas.

Falta hace que alguien alcance en el Parlamento su voz en defensa de nuestra abandona- da provincia.

Para el Gobernador

Ayer ofreció el señor Gobernador a nuestro compañero Carrillo, informarse del motivo por el cual estaba detenido el presidente de la Sección de Vélez-Rubio y obrar con entera justicia.

Confiamos en que el Gobernador cumplirá lo ofrecido.

La Comisión de la Sierra

Los presidentes de las secciones de Serón y Bacares acompañados por siete compañeros trabajadores de las tres Empresas explotadoras, han llegado a esta capital en el tren de la madrugada.

Vienen acudiendo al llamamiento del Gobernador, el cual ha citado a los directores de las Compañías para que en el Gobierno se celebre una conferencia y se discutan las peticiones que los trabajadores de aquellas zonas formularon hace ya varios meses, a las cuales solo han contestado con preámbulos y evasivas, dando lugar esta actitud de intransigencia a que tuviesen que declarar la huelga general.

No confiamos gran cosa en que de esta entrevista surja la solución del conflicto planteado. Conocemos muy a fondo al director despota e imbecil de la Compañía inglesa. Sabemos como trata a obreros y autoridades. Para su reducido intelecto no existen mas leyes de la noche dará una conferencia el culto catedrático de sus caprichos y es lógico que sus representantes de este Instituto, jefe del partido reformista, don Manuel Pérez García, sobre el tema «Participación de los obreros del Campo en la riqueza agrícola», acompañará a cola.

Ha expresado en tonos vivos, la situación de los obreros almerienses diciendo que nen de su intransigencia.

El compañero Carrillo delegado de la Unión General de Trabajadores, acompañará a cola.

a los mineros en esta entrevista.

Del resultado de la misma depende la actitud que han de adoptar las secciones mineras afectas a este Sindicato.

El Secretario General
F. COMPANY

Labor de Propaganda

Wenceslao Carrillo, Secretario de la Federación Metálica Asturiana, fué designado por la Unión General de Trabajadores para realizar por nuestra provincia labor de propaganda.

Fué este nombramiento un verdadero acierto del Comité de la Unión, pues está perfectamente impuesto de los problemas que afectan a los mineros.

Coincidio con su llegada la declaración de huelga en las zonas de Serón y Bacares y mientras tanto no se resuelva este conflicto, no podrá dedicarse a la labor de propaganda.

Tan pronto como se resuelva esta cuestión, visitará los pueblos de la provincia en donde existan organizaciones afectas a los Sindicatos, dedicándose por entero a la propaganda, fomentando la organización y demostrando con la claridad y eloquencia que le caracterizan, al proletariado almeriense, que si quiere vivir la vida digna y libre, a que tiene derecho, tendrá forzosamente que engrosar las filas de la Unión General de Trabajadores.

Colegio Oficial de Médicos

Esta tarde a las 6, tendrá lugar la 4.ª sesión científica de este Colegio, en el salón de actos del Instituto y desarrullarán sus tareas, ya anuncianados, los señores Ferret y Palacios Carreño.

Círculo Republicano

El domingo día 23, a las 9 de la noche dará una conferencia el culto catedrático de las otras empresas se contami-

reforzado, que sus caprichos y es lógico que sus representantes de este Instituto, jefe del partido reformista, don Manuel Pérez García, sobre el tema «Participación de los obreros del Campo en la riqueza agrícola», acompañará a cola.

-Cartas a mi primo-

VI

Se trata de la escasez del aceite. Su señoría, hablo de la primera autoridad civil, no ha sabido o no ha podido resolver el conflicto que se ha planteado con la insignificante venta de tan útil artículo, y como medida prevísora que justifica su ineptitud, culpa a los detalistas de la mercancía y al comercio en general de cuanto sucede: los aludidos se defienden de las acusaciones y discuten el acierto o desaciertode quien les perjudica valido del encumbramiento del cargo, y con estas y otras parecidas cosas, hay que ver, Juan, la serie de notas y de réplicas que algunos diarios de esta localidad insertan, producto unas y otras de autoridad y comerciantes.

Esta discusión me inspira duros comentarios que he de llevar a tí para su aprobación. ¿Verdad que su señoría, si ciertamente está convencido de su actuación, juzgándola como acertada y equitativa, no debe dar lugar a que le sea discutida? ¿Verdad, también, que si toleró, consecuente, la réplica, debió encarcelar a todos los que comercien con tal artículo, acusándolos de un delito de lesa patria, ya que eran los culpables del desconcierto actual?

Por otra parte; si el Gobernador miente y falta a los sagrados deberes no amparando al comercio que es honrado y a quien se critica y ofende por culpa de aquel, ¿por qué entonces los señores que lo integran valientemente, con la sinceridad de quien se vé avasallado y ofendido, no arremeten con la autoridad y le declaran guerra sin cuartel, por impostora y amiga de la calumnia?

Juan, no sé que decirte: ni su señoría los encarcela ni el comercio da pruebas y razones que nos convengan de su actuación. Ante esto, hay que pensar que todo ello son cosas de España... Juzga a tu placer y verás que llevaba razón al decirnos dichosos viviendo sin Gobernadores. ¿De qué nos sirve tan alta representación? ¿Qué soluciones beneficiosas ofrece al pueblo en los actuales conflictos?

Y siendo este producto de la Monarquía, ¿debemos ser monárquicos? Tu dirás si cabe serlo sabiendo que los representantes de esa institución

nos atropellan y nos roban, jugando con nuestra dignidad.

Un abrazo sincero.

R. Liébana Checa

Guillermo Gómez Enriquez

MÉDICO

Consulta: de 2 a 5.

Reyes Máticos 5

TAURINAS

La monumental corrida que días pasados anuncie y que tan gran revuelo ha producido en la afición almeriense, ha sufrido una pequeña variante en la fecha de su celebración.

El diestro Juan Belmonte ha telegrafizado diciendo, que si la corrida no se verificaba el día 30 del actual, no podría tomar parte en ella, pues la fecha del 7 de Diciembre la tiene comprometida para otros asuntos de los que no puede prescindir.

Por tanto el beneficiado señor Orozco, accediendo a los deseos del «fenómeno» ha adelantado la fecha para celebrar tan magnífica corrida y esta será en definitiva el 30 del corriente, habiéndolo comunicado así a los demás diestros que han de actuar en la misma, sean, Paco Madrid, Valerito, Dominguín, Zapaterito y Tomatero que son los que al

turnarán con el popular Bel-

monte.

El empresario de caballos, don Ramón Flores, se ha ofrecido gratuitamente al señor Orozco, para hacer el servicio de caballos.

Los toros, que como ya tengo dicho pertenecen a la famosa ganadería de don Juan Conradi, de Sevilla, llegarán a ésta a mediados de la próxima semana.

Esta tarde se espera en el correo, el billetejo, carteles y programas anunciadores de esta corrida, como así mismo al exganadero y beneficiado José Orozco, que según telegrama que tengo a la vista, salió ayer de Málaga con dirección a Almería.

La afición está, pues, de enhorabuena.

A varias preguntas que me han hecho algunos amigos aficionados sobre la conveniencia de que tomara parte en dicha corrida nuestro paisano Relampaguito, he de decirles, que se han hecho las gestiones necesarias para que toreara, habiéndole escrito en primer lugar y después telegrafizado, y esta es la hora que no se ha dignado ni aún contestar dicha correspondencia.

No se puede ser más papista que el Papa.

SERÁFICO

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72°, barriles - bultos - botes 250 kilos. En terrero con 76 a 77°, la noche se vende en los 450 kilos.

Casa W.

Vapores fruteros de Hijo de Ricardo Giménez S. en C. 0

SERVICIO

frecuente de vapores frutero para los puertos de INGLA TERRA, HOLANDA y AMERICA del NORTE (Boston y New-York) y SUD AMERICA

PARA AMSTERDAM.—El magnífico vapor X llegará a este puerto el día 20, saliendo directo para Amsterdam (Holanda). Admite también barriles de uva para Hamburgo con conocimiento corrido. El flete para Amsterdam es pagadero a destino y el flete para Hamburgo es pagadero en ésta.

PARA COPENHAGUE (DINAMARCA).—El vapor X llegará el 20 de Noviembre para cargar barriles de uvas.

para huecos y demás informes a sus consignatarios

Hijo de RICARDO GIMÉNEZ S. EN C. Príncipe 17

LAS PERSONAS DE BUEN GUSTO

que querían comer bien y que les dieran un servicio esmeradísimo, no podían satisfacer sus apetitos porque no había hasta la fecha, quien conociera las exigencias del público y les diera aquello que más era de su agrado.

Hoy, en el Restaurant LA CAMPANA, podrán encontrar cuanto apetezca el estómago más exigente.

Servicio a la carta, higiene y comodidad.

PLAZA DEL CARMEN 9.—“LA CAMPANA”

ESPECTACULOS

TRIÁNÓN

Programa para hoy:

1.º Sinfonía. 2.º Estreno de la monumental película en dos partes titulada «Ninna-Nanná». 3.º Grandioso acontecimiento cinematográfico. Estreno del sexto episodio en dos partes de la sensacional y emocionante película de series americana «La bala de bronce», titulado «Luna de miel peligrosa» interpretado por la bellísima y notable artista Juanita Hansen y por el intrépido actor Jak Mulhall.

Mañana continuación de la grandiosa serie «La bala de bronce».

Delegación FRANCESA

DEMOCRACIAS REZ

Paseo del Príncipe 32. En suride e joyería Platería Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Se ha en toda clase de comodidades en Joyería, Platería y Óptica.

Antiguo y viejo taller de composturas de relojes con toda clase de garantías.

Se compra oro, plata, platino y alhaja.

No confundir la joyería «Re lojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón.

Esta Casa no tiene sacerdotes.

NOTICIAS

CEDURA DE NOTIFICACIÓN

El Delegado de Hacienda ha notificado a los Alcaldes de esta provincia que les han sido impuestas multas de 50 pesetas a unos y de 25 a otros, por haber dejado de confeccionar y remitir las rectificaciones de los padrones de industria y de comercio, con arreglo a lo ordenado en el vigente Reglamento de industrial.

EDICTOS

El Ayuntamiento de Tijola ha aprobado el pliego de condiciones para las subastas del impuesto relativas al arbitrio sobre bebidas espirituosas y alcoholos, como así mismo la de las carnes frescas y saladas, lo que se hace público para que llegue a conocimiento de las personas que tengan que reclamar sobre expresados impuestos.

JUNTA CENTRAL DEL CENSO

La Junta central del Censo electoral ha acordado con fecha 13 del corriente, declarar que son nulas por la Ley las constituciones de Juntas municipales que se hayan realizado o se realicen antes del 2 de Enero de 1920, hasta cuya día han de continuar en funciones las que vienen actuando desde igual fecha de 1918.

PÉRDIDA
Desde las oficinas del Gobierno civil a la Delegación de Abastos del Mercado, se ha extraviado un sobre, contenido seis retratos pequeños.

A la persona que lo haya encontrado y quiera entregarlos en esta Redacción, se le agradecerá.

FALLECIO

En la sala de Santa Rosa, del Hospital, falleció ayer a las once de la mañana, a consecuencia de la herida que recibió en la reyerta que tuvo en el Barrio Alto, el gitano Tomás Santiago Fajardo.

PÉRDIDA

En el trayecto comprendido entre las calles de la Reina, Mariana, Tiendas, Puerta de Purchena y Murcia se ha extraviado un pendiente de oro de forma antigua.

Se suplica a la persona que fe haya encontrado se devolverlo a su dueña calle de la Reina número 21 donde se le gratificará expléndidamente por tratarse de un recuerdo de amilia.

Miguel García Gómez:

Reclamaciones contra ferrocarriles
Revisión e rectificación de portes.
15 años de profesión.

DESPACHO DE 9 A 13 Y 14 A 17
CONDE DE OFALIA 4
allado de Correos. — Almería.

SE VENDEN

Puertas y ventanas procedentes de derribos y entre ellos hay nue-
vas.

Razón, Regecijos 63

BORDADOS

Se hacen toda clase de trabajos y se han de continuar en funciones las que vienen actuando desde igual fecha de 1918.

TONDA

VINOS DE VALDEPEÑAS

Superiores para Mesa.

A 11 pesetas la arroba

Plaza de San Sebastián, 5. — Almería

NECESITAN DISTRIBUIDORES

En este caso, necesitamos efectuar esa compra, e intri-
gar en las grandes masas que la Casa Ferrera
que establecemos en la calle de Martínez Campos, en
la villa de Aguilas. Martell, donde hallará cuanta pre-
ciosidad completa de cualquier clase, siempre a pre-
cios reducidos.

-Servicio telegráfico-

De nuestro corresponsal en Madrid

Política

Madrid 20

Notas de Gobernación

El Subsecretario de la Gobernación, ha dicho a los periodistas que no había noticias de provincias.

Agregó que el ministro había conferenciado con el Gobernador y el Alcalde para tratar de solucionar el conflicto de los panaderos de Madrid, adoptando medidas previsoras

Próxima crisis?

Corren rumores de que a consecuencia de los últimos debate parlamentarios, el Gobierno planteará la crisis.

Romanones y Lerroux

El señor conde de Romanones, después de su regreso de Valencia, ha hecho manifestaciones políticas.

El conde dijo que la discusión militar debió ser aplazada, aunque sobre el asunto tenía dadas instrucciones al señor Argente.

El señor Junoy manifestó a don Alvaro que el señor Cambó se proponía entablar debate sobre política general; pero con gran altera de miras y sin olvidar la autonomía.

—Yo también estoy conforme con eso—dijo el Conde.

Don Alejandro Lerroux que también se hallaba presente, dijo al Conde:

—En el Gobierno que voy

Quieren ver lo más selecto para la temporada de invierno a precios muy económicos? Visita los Grandes Almacenes "San Juan" de Juan Morata!

Tiendas, 16. y Azara, 2

Los Almacenes más variados. Grandes novedades. Los que más barato venden.

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para este invierno. Grandioso surtido en terciopelos, lanares, sedería, fantasías, franelas, etc., vestidos, viseras, pañuelos y géneros blancos. Gabanes, pañuelos, etc., alfombras, cortinas, sillas, sillones, etc., para novia, jergas, decana, rajes de cristalina, corsés, etc., etc., etc., paraguas y géneros de punto. Pandería para caballero de superior calidad y buen gusto a precios de fábrica. Chales de fieltro y punto, precios de fábrica. Especialidad en géneros negros y lutes. Abrigos para señora y niño en terciopelo, cashmere y pincelado de los últimos modos. Para comprar con gusto y economía se impone visitar estos almacenes por ser los que más novedades presentan y más barato venden.

PRECIO FIJO

Se hacen explotaciones regalos a los compradores

Notas generales

Madrid 21

Dos penas de muerte

Participan de Palencia que a la primera sesión de la vista de la causa por el asesinato del abogado don Quintín Elvira, asistió numeroso público.

En las conclusiones provisionales pide el fiscal para los dos procesados la pena de muerte. La defensa solicita la absolución.

En el acto de la vista, el procesado Riquelme negó su participación en el delito.

El otro sobrino de Riquelme explicó el hecho de autos diciendo que mató al abogado cuando éste amenazaba con un revólver a su tío.

Por estrados desfilaron varios testigos.

Ordenes a la escuadra

La escuadra inglesa surta en aguas del Báltico, ha recibido órdenes de que abandone dichos mares, antes de que se formen los hielos, que interceten la navegación.

Hildemburg y Luden Forf

Los generales Hildemburg y Luden-Dör, han recibido órdenes de salir de Berlín en tanto estén suspendidas las sesiones en que se pedía la responsabilidad que pudiera afectarles en la anterior guerra.

Cuando se reanudarán las sesiones

Antes de tres semanas volverán a reunirse las sesiones, siendo la causa de dicha suspensión el expresar unos documentos importantes, que afectan a la intervención que tuvieron en la cuestión polaca.

Choques sangrientos

En Milán hubo choques muy sangrientos con motivo de una manifestación organizada por los socialistas para celebrar la victoria obtenida en las elecciones para el Parlamento.

Al proclamar las autoridades del estado de sitio, los obreros declararon la huelga general.

Misión británica al Sur de Rusia

Anúnciase la próxima marcha de una Misión británica al sur de Rusia. Entiende el Gobierno británico que es un asunto de la mayor importancia desarrollar económicamente las regiones meridionales de Rusia, que cuentan con una población de más de 40 millones de habitantes libres ya del bolchevismo y que pueden cooperar con éxito al intercambio, comercial e industrial.

Transacciones

Dicen de Washington que, como resultado de la conferencia celebrada entre el senador Lodge e Hitchcock, se someterá muy pronto a la votación del Senado la proposición de ratificación del Tratado de Paz sin reservas.

Si la votación es imposible, se introducirán probablemente modificaciones de transacción en el texto de las reservas.

Entre tanto, la discusión referente a una posible inteligencia, ha sido aplazada.

En el CAFE SUIZO se ha recibido una gran partida de vinos de Valdepeñas blanco y tinto.

Lea usted EL DIA

Extranjero

Madrid 21,

La ofensiva de las tropas rojas

Helsingfors.—El comunista bolchevista anuncia que continúa la ofensiva en los sectores de Tchernigov, Bobrova y Kalacta.

En el sector de Omsk, los guardias rojos han ocupado varias localidades, capturando importante botín. En la toma de Omsk, los rojos han hecho prisioneros 10 generales y 100 oficiales, y se han apoderado de 80 locomotoras y 3.000 vagones.

El ejército de Yudenitch, completamente batido, parece que ha consentido en ser desarmado para entrar en territorio estonio.

Otro avión destrozado

A Basilea comunican desde Berlin, que el avión que se dedica a hacer el servicio postal desde Berlin a Koenigsberg sufrió un accidente del cual resultó muerto el piloto que lo conducía.

Defención de varios periodistas

Dicen de Milán, que ayer fué detenido el conocido poeta futurista Marinette, el cual se encuentra en la redacción del diario «El Popolo d'Italia».

Al mismo tiempo fué detenido el Director del periódico «Basilea» Mussolini. Parece que éstos se hallan complicados en un complot que tenían preparado caso de haber fracasado en las últimas elecciones el candidato del partido que ellos apoyaban.

